
Número 49  |  Abril de 2018

SEMANA  SANTA 
y  PASCUA  en  ROŽMAN

nuestro hogar



2

EDITORIALACTIVIDADES SEMANALES

TALLER DE 
MEMORIA

TALLER DE 
NARRATIVA 

DESCRIPTIVA

TALLER DE 
RECREACIÓN

CINE DE MEDIA 
MAÑANA

TALLER DE 
MÚSICA

ACTIVIDAD 
FÍSICA

TALLER DE 
YOGA

TOMBOLA

COORD. ADRIANA

TALLER DE 
REFLEXIÓN Y 
ESCRITURA
COORD. AMANDA

COORD. ADRIANA

COORD. ELENA 
BERNARDINNI

COORD. AMANDA

COORD. GABRIEL

PROF. ALENKA

PROF. CLAUDIA

CELEBRACIÓN
SANTA MISA

PADRE JUAN 
PADRE MATIAS 

COORD. ADRIANA

por Cleri

Cleri, una de nuestras queridas residentes 
nos dedica la editorial de este mes.

PASCUA
Más que nada es perdonar a quien 
sentimos que nos hizo daño y llegar 
completamente en paz.
Aunque tengamos o suframos algún 
dolor, porque nada es comparable 
con lo que sufrió Jesús, el Nazareno.

Debemos ir a la Iglesia a rezar o 
aunque más no sea repasar el Vía 
Crucis en total intimidad. En su hogar 
cada uno debe buscar “su vía 
Crucis”. Nunca perdiendo la fe, ya 
que como nuestro Jesús, podremos  
lograr el momento de paz, regocijo 
y sobre todo: amor. Y la gloria en los 
brazos del Señor.
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La huella de su pasión y de su incansable optimismo y energía estará siempre presente 
en todos los que lo conocimos, quienes desde nuestro sentimiento, acompañamos el dolor 
de su esposa, hijos, nietos y toda la familia Zupan.

Fue un gran emprendedor, respetado por todos, que dedicó su vida a la profesión que lo 
apasionó y logró colocar en los primeros puestos de calidad internacional las artes gráficas 
y la producción de envases, primero en la Argentina y después en la región, creando 
innumerables fuentes de trabajo.

Personas como él no desaparecen. Seguirá viviendo en su obra y en el recuerdo de su 
esposa, sus tres hijos, su nuera y yernos, sus nueve nietos, sus nueve bisnietos nacidos y 
los que están en camino y todos aquellos colaboradores que lo acompañaron en su larga 
trayectoria.

Tantos son los sentimientos que quisiéramos expresar… Y, aunque su partida causa un 
gran dolor, éste no quiere ser un discurso de despedida sino una evocación del inmenso 
legado que su vida nos dejó a todos y cada uno.

Quien lo conoció no puede pensar que es posible despedirlo. Hay personas que 
“rompen el molde”, que modifican los caminos cuando los transitan, que perfeccionan 
lo que tocan... A ellos no se los puede despedir porque, sencillamente, no se van, sino que 
perduran en lo que han construido.

Su personalidad fue arrolladora, apasionada. Contagiaba energía y entusiasmo a quien 
se le acercaba. Para él, no hubo meta inconquistable ni sueño imposible de lograr. Nada lo 
acobardaba cuando se trataba de lograr una meta. Desde su mirada, todo parecía posible...

Encaraba cada día con entusiasmo, con la decisión de avanzar, siempre hacia adelante 
contra viento y marea. Y disfrutaba con cada nuevo desafío, sin importar lo difícil que 
pareciese.

A sus 80 años, cuando la mayoría hace ya tiempo dejan de soñar, él soñó, proyectó y 
concretó, su último gran desafío, crear una Fundación, mostrando una vez más su enorme 
generosidad para con el prójimo. Acompañado de su esposa e hijos logró materializar este 
sueño. 

¡Cuánto hemos aprendido de él, cuánto hemos recibido de su generosidad, cuánto 
nos ha hecho crecer con su exigencia!

Bendito el Universo por habernos cruzado en su camino. Confiamos en que vive la Gloria 
de Dios con el apasionamiento, la vehemencia y la potencia que lo caracterizaban.  

Todos los empleados del Hogar Rožman, queremos manifestar nuestro profundo respeto 
por su trayectoria y nuestro compromiso por mantener vivo lo que nos ha transmitido.

Que Dios le dé el descanso eterno y brille para él la Luz que no tiene fin. Hasta siempre!

GRACIAS !
HASTA SIEMPRE SEÑOR ZUPAN

H E R M A N  Z U PA N 
5 de diciembre de 1924 en Ljubljana, Eslovenia. 
17 de abril de 2018 Buenos Aires, Argentina.
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    SEMANA  SANTA  
y celebración de la PASCUA

PASCUA 2018

L A  PA Z  E S T É  C O N  U S T E D E S
Es importante conocer lo que celebramos, ya que si no hay conocimiento no hay verdadera 
celebración, sino que nos podemos quedar en unos ritos y signos que no logran trasmitirnos 
nada que enriquezca nuestras vidas.
En estos días, celebramos como Iglesia católica  la  Semana Mayor de nuestra Fe: La 
Semana Santa. En ella, hacemos un recorrido de los últimos acontecimientos vividos por 
Jesús antes de morir en la cruz y Resucitar para nuestra Salvación.
No podemos como cristianos vivirlos sólo como días para descansar sino que estamos 
llamados a unirnos a Jesús en la contemplación de su Misterio Redentor.

Estos días tienen también algunas tradiciones piadosas y populares como guardar las 
Palmas o los olivos del Domingo de Ramos, visitar siete Iglesias, realizar el camino del Via 
crucis, etc.  Costumbres que sólo tienen sentido si comprendemos y vivimos la realidad de 
lo que la Semana Santa es para nosotros, para que no se transforme en un ritual que pierde 
su riqueza y su sentido.

Para que no sea una acumulación de grandes ramos benditos o paseo religioso por iglesias 
diversas, debemos  comprender y amar lo que celebramos. Sólo comprendiendo la 
importancia de este tiempo, nos ayudará a vivir con Jesús los momentos profundos de 
estos días y Resucitar con Él a una vida nueva. 
Pascua de Resurrección: Vida nueva que se reflejará en un nuevo sentido y ánimo en nuestra 
vida personal. Pero también en lo comunitario reflejándose en actitudes de afecto fraterno 
y solidaridad en la vida cotidiana, en la situación en la que estemos y con las personas con 
las que compartimos.

El Jueves Santo Recordamos la Institución de la Eucaristía en la Cena del Señor y del 
Mandamiento del Amor con el gesto del Lavatorio de los pies. También este día se 
celebra la Institución del Sacerdocio católico.

El Viernes Santo seguimos las huellas del Señor en el camino hacia el calvario, 
preparándonos en nuestro corazón para acompañar a Jesús que sufre con nosotros y 
por nosotros. Una entrega de la vida  que se da en su Amor incondicional. Sólo por esa 
entrega es posible la Resurrección.

La noche del Sábado Santo es la noche de la Vigilia Pascual, culminación de toda la 
Semana Santa.  Celebración que se extiende durante todo el domingo de Pascua 
como una Fiesta única, la  mayor y más solemne de la Liturgia.

Así celebramos cada etapa de ésta Pascua en el Rozman:

por Lili
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PREPARACION 
Y DOMINGO 
DE RAMOS
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JUEVES 
SANTO

ULTIMA CENA
Y LAVATORIO

DE PIES

“porque soy la vida, 
                yo soy amor” 
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BENDICIÓN
de los 

ALIMENTOS
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COMENZAMOS   
EN EL HALL Y 

SEGUIMOS EN 
EL PARQUE



9



10

8 DE MARZO

MATRIARCADO VS. PATRIARCADO

MUJER: EL DON DE SER MADRE Y DE ILUMINAR LA FAMILIA
Es el día de la Mujer y entre los MARTIN FIERRO enumeramos que importante era mamá, 
y la honramos. “En aquella época que se quedaba con nosotros o trabajaba con nosotros... 
Y contenía y atendía a papá cuando llegaba del trabajo cansado... Y también nos pedía 
que no hagamos ruido para que papá pudiera descansar. La que decidía si íbamos o no a 
lo de alguien o estábamos en penitencia, era mamá. También nos ayudaba con la tarea 
o nosotros a ella con algunos quehaceres. Las mamás tenían mucho carácter, otras eran 
muy dulces, pero todo lo hacían por nuestro bien... Todos coincidimos en eso: ALFRED, 
COPOLLITA, NELLY, ELDA, DOLI, LOBOTTI”...
“Y la violencia nena es siempre igual, por eso esas mujeres salieron a defenderse, pero 
pueden ser chicos grandes, los que te explotan eligen a quien” cerró MARÍA DEL CARMEN.

Predominio o mayor autoridad 
de la mujer en una sociedad o 

grupo social. Organización social, 
tradicionalmente atribuida a 
algunos pueblos primitivos, 

en que el mando residía en las 
mujeres.

Patriarcado es una forma de 
organización social en que la 

autoridad es ejercida por un varón 
jefe de cada familia, denominado 

«patriarca». La autoridad del 
patriarca se puede extender a los 

parientes lejanos del mismo linaje.

Dios hizo al hombre para que lo acompañe una mujer o al revés quizás... pero eso sí: JUNTOS. 
Sino empezamos a desequilibrarnos,  a no ver el Ying/Yang, la mano derecha sin la izquierda, 

porque lo dual está en todas partes. (Mandy)

Dice ALFREDO: “Y vivan las mujeres!” 
MARÍA DEL CARMEN: “Analia Gadé, una 
gran actriz argentina que además de actuar 
muy bien, tenía belleza y gran personalidad 
y la perdimos como a tantas.”
MARÍA C.:“Gabriela Mistral, una poeta muy 
importante chilena y americana.”  
NELLY: “Alfonsina Storni, también era poeta 
hay una estatua en Mar del Plata, que la 
hicieron en su nombre, porque por amor se 
metió al mar y se quitó la vida”.
FRANCISCA: “Beatriz Bonet y Beatriz Taibo, 
esas si eran buenas actrices! Si, me acuerdo 
cuando las nombras.”
Libertad Lamarque.. qué ojos y como canta-
ba. Perón se enamoró de ella.” ELDA
Santa Ludmila, yo era como ella. Ahora de-
pende el día, jaja!!” MILKA 
“Yo veía a veces a Mirtha Legrand. Es her-
mosa, una vez me la encontré en el Cemic.  

No es tan amable, andaba con sombrerito...” 
dice MAGDA,  y agrega: “Qué tull!
DOLINDA: “Mirta Legrand nooo!! Violeta 
Parra! Qué mujer! Qué lindo cantaba!” 
“María Magdalena, porque estaba muy cerca 
de Jesús.” MIMI
“A mi me gustaba también Libertad Lamar-
que, se fue a algún lugar...” MARÍA L. 
“Me acordé de Virginia Luque en el tango y 
de María Elena Walsh para los chicos! Qué 
lindo lo que cantaba!” MARÍA C.
“La Nélida Lobatto... esa sí, qué mujer increí-
ble!” dice ALFREDO. ”Si, es cierto!” ANGEL 
“Si era una gran bailarina y vedet.” MARÍA 
DEL CARMEN 
“A mamá le gustaba escuchar a los Pimpi-
nella, la divertía mucho y amaba el tango. 
Admiraba a muchos y se fue a aprender a 
bailar tango”. Hijo de LUISA la gran pintora 
de Martín Fierro.
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La dificultad de ser 
quienes somos

Stephen Hawking

No es raro que la muerte de un fi-

lósofo ya no sea noticia, y mucho 

menos raro es si el filósofo, como 

pasa con Clément Rosset, no se re-

bajó ni al espectáculo ni a la distri-

bución de consejos “motivaciona-

les” o las “fórmulas de la felicidad”.

Rosset, que murió hace una sema-

na, no daba consejos. La suya fue, 

sobre todo, una vida bien pensada 

con un dramatismo oculto.
Explicaba que cuando nos pre-

guntamos quiénes somos, deja-

mos de ser.
Rosset dice que el melancólico, 

o quien está deprimido, no se re-

conoce; deja de ser quien estaba 

acostumbrado a ser y quien los de-

más estaban acostumbrados que 

fuera. Escribió: “Lo más notable de 

este tipo de quiebra es que la sen-

sación de haberlo perdido todo 

se confunde con la sensación de 

haber dejado de ser, o de verse de-

vuelto al estado anterior, reducido 

a la mera personalidad social”.

Reconocido científico contemporáneo 

que descubrió entre otra cosas:

la SINGULARIDAD que podría haber 

dado inicio a la existencia 

del mundo, las leyes de la 

mecánica del AGUJERO 

NEGRO y su emisión 

de radiación, la IN-
FLACIÓN CÓSMICA, el 

INICIO DEL UNIVERSO 

que descarta el inicio 

del universo a partir del 

Big Bang... teorías acep-

tadas en la actualidad.

CLERI: “Lamentablemente es así, no valoramos 
ni la vida ni la muerte del gran cientifico Stephen 
Hawking, casi mejor o igual a Einstein, el fue el 
que desarrolló la teoría del Big Bang! No valora-
mos nada, solo lo que muestra el diario, creemos 
cualquier cosa, esa es la verdad!”
ALE: “El ser humano debe leer la Biblia y no ala-
bar a gente, como se hace hoy día que poco tiene 
que ver. Pero todo está escrito en ella, esto que 
pasa, también.”
MARINIC: “Me interesa conocer éstas cosas. 
Nunca las hubiese leído, es interesante y cierto: 
poco escuchamos a los que saben.”
ALICIA: “Hay nena eso siempre fue igual! Lamen-
tablemente se escucha y ve lo que no se debe, y 
se lee lo que si. Y no todos leen las estupideces 
que se publican! Lo que se debe saber se busca y 
se encuentra. Como maestra lo ves, hoy y siem-
pre se nos critica y denigra, y somos quienes ayu-
damos a educar y hacer pensar a sus hijos.” 
NELLY: “Si es cierto, por eso escucho radio, ahí te 
enterás de cosas que en la tele o el diario poco 
salen. Mirá que chiquita que salió la noticia... no 
ocupa partes centrales.”
ROSITA: “Este pasi nunca beneficio y promocio-
na a los que saben.”
BLANCA: “Es injusto, es así, los importantes no 
quieren que pensemos, es así, no te cuentan 
nada más que lo que se les ocurre a ellos.”
SABINA: “En serio, qué interesante ésta gente. Es 
cierto, uno nunca sabe de ésta gente.” 
MIRA: “Es triste que no se respete, porque tiene 
que ver con respetar a los que saben y nos pue-
den hacer ver las cosas para aprender, parece 
que no hay mucho en el diario y en las noticias 
de eso”. 

BETY: “Viste como es nena, cuentan cuando se 
mueren nomás, son importantes y nadie los 
conoce. Eso no vende.”
DOMINGA: “Hay nena, esos sabios están con 
Dios.”

LIDIA: “La verdad es triste que a los cientificos 
no se los reconozca como se debe y se escuchen 

tantos autoayuda, es así.”

TALLER DE REFLEXION

Extracto de nota de PABLO GIANERA de LN

Nos convertimos en FILOSOFOS por un día
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por Fernando

CONCIERTO
Visitas más que gratas y culturales

ARTISTAS
ARTE DE ESTACIÓN

El domingo 25 de marzo a la tarde tuvimos un hermoso encuentro en 
la Casa Martín Fierro. Nos visitó el nieto de Amalia, Pablo Gambaccini, 
presentando su concierto de J.S. Bach “Invenciones y Sinfonías”. 
Muchas gracias por tan lindo momento: siempre sos bienvenido!
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ESPIRITUALIDAD
por Amalia

Deberás esforzarte por ser 
valiente y por ser virtuoso; 
pero de poco te servirá ser 
una y otra cosas si no eres 
prudente.
Es que la prudencia rige los 
actos de todo el hombre, 
de toda la vida y todas las 
demás virtudes del hombre 
dejan de serlo, no bien dejen 
de ser regidas por ella.
La valentía sin prudencia se 
convertirá en arrogancia; 
la virtud sin prudencia será 
ostentación, cuando no 
presunción. La prudencia 
no reconoce excesos, no se 
extralimita nunca; sabe del 
justo equilibrio en todas las 
cosas y momentos.

Pero CUIDADO: no 
confundas prudencia con 
timidez, con miedo, con no 
querer arriesgarse, porque 
entonces habrás caído en la 
cobardía y en ninguna parte 
habrás leído que la cobardía 
sea una virtud; como la 
prudencia nos aleja de la 
arrogancia, también nos 
aparta de la cobardía.

“Las tendencias de la carne 
son muerte, más las del 

espíritu, vida y paz... Si vivís 
según la cane, moriréis, 

pero si con el espíritu hacéis  
morir la obra del cuerpo, 

viviréis.” (Rom, 8, 6-13).

Los Martin Fierro comparten sus recuerdos de 

CONSEJOS ¿Sabías ésto? por Tere

Sabías que cuando alguien se 
enoja estimula la región cerebral 
responsable de la honestidad. 

Una persona enojada 
es más probable 

que diga 
la verdad.

Zzzz...Zzzz..
Los sueños duran entre 3 y 4 
minutos. Y los sueñas cuando 

estás a punto de despertar, y por 
eso pareciera que lo soñaste toda 

a noche.

MARTIN FIERRO

JUGAR y JUGAR
Para jugar sólo se necesitan ganas, y a veces ni siquiera eso, 

porque empezás y no parás, eso si... no necesitás plata!!
A la escondida, a la mancha, a hacer pan con la familia,  a  

salpicarse en el río y después meterse, al cocinero, al papá y 
mamá, a la rayuela, a saltar con una soga, a buscar bichos 

en el campo con lupa y hacerse el investigador, al doctor 
con tus hermano o primos, al maestro con una tiza nomás...

Eso si, mancharte así, como en esa foto... y tu madre 
te mataba!! jaja! (concluye María del Carmen)

COLECCION DICCIONARIO 

PASA: fruta veterana que ahí va!
PAPADO: provisto de papada!

por Julio
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ASI FESTEJAMOS LOS CUMPLES DE MARZO DE 2018

LOS CUMPLEAÑEROS DE ABRIL: 
Maria B. - Cleri M. - Jorge L. - Elda B. - Nélida A. - Angela C.

Alberta P. - Josefina P. - Olga N.

Una pintura del Espíritu 
Santo. Obra hecha desde 

el corazón de Nevenka, 
para nuestra querida 

Mandy: Feliz cumple!!!

REGALITO DE CUMPLE 
PARA MANDY

MARZO  2018

  5/3: Eugenia F. 

  7/3: Sara M.

17/3: Olga S.

17/3: José R.

21/3: Aurora H.

21/3: Rosa M.

30/3: Nédida D.

SIEMPRE NOS
ACOMPAÑA 
CON SU 
MÚSICA!

MUCHAS GRACIAS!!
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Lo importante es sentirse bien y 
estar contenta con la vida, agradecida.
Tuve cuatro hijos: tres varones y una mujer.
Primero vine de visita, y después vine por el 
comunismo y la guerra, y todo lo que sucede,  
en los ´50 y después en los ´60.
Conocí a mi marido en el Club Esloveno de San 
Justo, siempre vivimos por acá.
En Eslovenia trabajaba de ama de casa y aquí 
me casé y formé mi familia, cuidé de mi hogar.
Mi marido trabajaba en una fábrica que se 
llamaba Kelly, después se puso por su cuenta y 
trabajó en carpintería de metal y madera, tenía 
mucha inteligencia en eso.
Mi hijo más chico tuvo dos hijos y mi hija se 
casó y se fue a vivir a Eslovenia, tiene seis hijos, 
ya me acostumbré a que no esté acá.
Antes estábamos todos juntos, éramos una 
gran familia. Pero las cosas van cambiando... 
ellos tienen su familia, mi hija está lejos, en fin...
Mi hijo más chico es contador, es el que estudió, 
me dió gran alegría, mis otros hijos son muy 
buenos y hacen lo mismo que su padre, 
trabajan con Oblak.
Si tendría que elegir volver, volvería aquí, a 
Argentina que era tranquilo, pero si las cosas 
allá en Eslovenia hubiesen sido distintas, nunca 
hubiera salido de mi tierra.
La salud es lo más importante en la vida, lo que 
más deseo, es estar bien de mi pierna...

             Muchas gracias Teresa! 
  Seguramente a ninguno  
      de nosotros nos gustaría     
                        salir de nuestra tierra por 
                                        motivos de fuerza mayor 
           como la guerra y lo que 
          ésta hace en el mundo…  
     Mandy

RESPUESTAS EXPRESS

          Una frase que te acompañó      
          durante tu vida 
           “El Señor sea contigo.“

Un lugar en el mundo
“Para mi, Galicia, mi vigo amado.”

Un ser inolvidable
Mi marido. Me enamoré en una 
fiesta y lo amé toda la vida.

Algo pendiente en la vida...
Matar al novio de mi madre.. 
jaja! Que Dios me perdone. Era 
un ser despeciable, que Dios 
me perdone, mi madre era muy 
inocente y dulce, además de 
ignorante la pobre. Que Dios la 
tenga en la gloria!

Qué significa la amistad en tu vida?
La amistad es como la veas, la 
verdadera es para pocos.

Qué significa la sonrisa para vos?
Es iluminación pura.

El mejor día de la semana     
El que sientas más al Señor dentro 
tuyo y en tus acciones.

Un consejo a generaciones futuras:
Que sean educados, bien 
aprendidos. La educación mata la 
ignorancia, es primordial en todo.

Gracias María, que real fue todo lo 
que me transmitiste y verdades en 
tus palabras!!
Biografía de una linda eslovena 
que nos visitó y volvió para 
quedarse siempre en Argentina!

María Cima de Gallego 

Doña “Rezka” Groznik

BIOGRAFIA AUTORIZADA
RECUERDOS DE AYER



16
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